

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 26 de Julio de 1905

Año XXXIV. Núm. 9 682

PLUMA Y TIJERA

DIVAGANDO

Las Cancillerías estaban asustadas. Olla á pólvora en París y en Berlín. El odio antiguo y eterno entre Francia y Alemania estallaba al fin, con el pretexto de Marruecos. A lo largo de la frontera corría el pánico, amenazando con éxodos al interior. El Rhin, que en otros tiempos fuera francés, preguntábase atónito si aún podría volver á serlo. Y los periódicos hablaban, alarmados, de la proximidad del choque apocalíptico.

Mientras, los pueblos hacían su vida de siempre, sin preocuparse de contingencias guerreras, pensando en la trama de sus cuestiones nacionales, enlazada á la prosperidad, adversaria de la guerra. En los bulevares parisienses no se agrupaban muchedumbres clamorosas, gritando el grito histórico que engendró á Sedan. Por las grandes vías berlinesas no pasaban, marciales y adustos, los batallones de granaderos, los escuadrones de húsares, entre la emoción respetuosa de un pueblo que ve en ellos su fuerza y su gloria.

¿Como pensar en guerras cuando el comercio lo invade todo, y el cosmopolitismo del tráfico anula las históricas fronteras, construidas á cañonazos? La frase lanzada en París por los representantes de la *Amalgamated* de mecánicos ingleses, está hoy en el corazón de capitalistas y obreros, burgueses y proletarios: «Hay que declarar guerra á la guerra. El mas grande interés del trabajo, es la paz.»

¿Y las Cancillerías temblaban ante un conflicto? ¿Pero acaso no está probado que las contingencias belicasas son imposibles cuando no hay ambiente para que se desarrollen y lleguen á su conclusion última?

Habría sido alarmante que, á la misma hora de cambiarse las notas diplomáticas, las multitudes de París y Berlín se hubiesen agitado en ansias de exterminio. Pero ahora no ocurría nada de esto.

Alemania, preocupada por su duelo comercial con Inglaterra, no tiene energías sino para mejorar la producción, y ve su vengador en el viajante de comercio. Francia, recobrada apenas de sus últimas crisis, se prepara á concluir las con una ley definitiva. Y ninguno de los dos pueblos cree vale Marruecos, con su Su'tán y su Rogui, sus ministros de opereta y sus kabileños cortacabezas, los bastante para que los ejércitos se destruyan, las ciudades se bombardeen, los campos se aseco y las flotas emulen combates fantásticos de monstruos marinos.

Y por eso Billew dulcificó sus notas, haciéndolas, en la forma y el fondo, respetuosas y comedidas; y por eso también, Rouvier ha consentido en una rectificación de conducta, y ha anulado la obra de Deicassé, concediendo á

Alemania beligerancia en el Imperio mogrobino.

No había ambiente bélico. Los dos pueblos no tenían en sus almas esa cantidad enorme de odios que lleva en sí la explosion guerrera. Los chauvinismos franceses y teutónicos estaban apaciguados y encadenados por los intereses. Y hoy estos intereses son los que engendran el choque de las razas.

Lucha por el vivir es la actual contienda ruso-japonesa. Entre el fragor del combate, un pueblo joven se levanta á recibir su bautismo. No quiere vegetar en sus islas estrechas, en sus casas de juguete, en sus microscópicos predios sembrados de arroz. Ha de expansionarse por el Continente, buscar tierras nuevas, influir en su raza y fundar una hegemonía. Y desafía y vence al gigante ruso.

Lucha por el vivir será también esa guerra colosal que se está incubando sordamente, y en la que Alemania hundirá á Inglaterra con sus energías de nacion joven y fuerte. el *Made in Germany* desaloja hoy al *Trade Mark* en todos los mercados del mundo.

Los viajeros británicos y teutones combaten en Asia y América, Oceania y Africa, y su duelo incremento se resolverá mañana á cañonazos. Por eso el Parlamento alemán vota enormes créditos para construcciones navales. Por eso también el Almirantazgo inglés pide á los Comunes nuevos subsidios.

Chamberlain tiene razon al abogar por un sistema protector que imperia llice la producción británica, convirtiéndola de defensora en agresiva. Sabe que en las modernas luchas solo triunfa el que va por la victoria, no el que se acoraza tras su miedo de ser vencido. Y pide, mirando á un porvenir próximo, aranceles de agresion, que unan las colonias con la metrópoli, y que impongan el mundo, frente á Germania amenazante, el *Greater Britain* en todos los órdenes.

Alemania no olvida esto, y mira el peligro con rostro sereno. El pasado le enseñó, en tiempos de Bismarck, donde se halla el secreto de su fuerza. La esencia del pangermanismo está en un *Zollverein* gigantesco, capaz de arrosstrar, con probabilidades de éxito, la avalancha formidable de la industria inglesa imperializada.

Cuando Alemania é Inglaterra se lancen al supremo choque, será porque sus industrias necesitan imponerse á cañonazos, conquistar los mercados á la fuerza, ayudar al comisionista con el soldado. Mientras esto llega, mientras transcurren los diez años que, según todos los cálculos, faltan para la tremenda hora, no habrá riesgos de conflictos bélicos, porque la guerra de tarifas, sorda, callada, sostenida sin ruido y desde lejos, abstraerá á los pueblos rivales, haciéndoles despreciar los problemas pequeños.

Ojeada á la prensa

~ o (O) o ~

LO DE MARRUECOS

LA CONFERENCIA

Las siguientes líneas son del importante periódico «El Africa Española», de Tanger. Creemos oportuno reproducirlas, porque reflejan exactamente la opinion de la colonia española en el tan debatido asunto de Marruecos:

«Hubo conversaciones, notas diplomáticas, fórmulas huecas, dimes y diretes, y de ahí salió el plan de la conferencia marroquí, que será tan estéril, tan inútil como los anteriores y no conducirá absolutamente á nada.

Suponed de antemano el aréopago de señores muy graves, algunos de los cuales no entenderán nada de lo que se vaya á discutir, mientras que los otros, en condiciones de saber algo, se harán los desentendidos. En las conferencias de 1880, donde tanto charló, no hablaban tres que supieran en realidad de que se trataba. Así, entre todos, esforzaronse por producir un fenomenal cien pies.

No será flojo el que nazca de la conferencia próxima. Pero la cuestion es dar largas al embrollo marroquí. Alemania proponíase humillar á Francia, y Francia se ha humillado plenamente. Por ahora alcanzó Alemania cuanto deseaba.

Todos los planes franceses han rodado por el suelo. En Marzo último relanase los franceses de quien no los juzgaba ya como amos de esta tierra. Saint-René escupía por el comido. Hoy estamos como antes de que la frase «penetracion pacífica» se inventase.

Pero necio será quien crea que la conferencia pondrá término al conflicto. Este persiste latente y estallará cuando menos lo pensemos.

Francia modera sus bríos, baja la cerviz, sin renunciar á una sola de sus aspiraciones. Alemania lo sabe. Jamás, en la historia, la diplomacia ha evitado una conflagracion, cuando ésta ha tenido fatalmente que producirse. Algunas veces la ha apresurado; otras la ha aplazado. Los acontecimientos no se fraguan en las conferencias diplomáticas. Los incidentes, que son los verdaderos factores de la historia, no los inventa nadie. Y aquí vivimos á la merced de un incidente imprevisto, y que, por lo mismo, es inevitable.

La cuestion marroquí, que sirve de tema á notas canci lerescas y suministra material á los periodistas de Europa y será el pretexto de la futura conferencia, no tiene nada que ver con Marruecos. Lástima que no se celebre en Tanger, en donde la vida es harto monótona para que no apetezcamos la distraccion de ver desfilar nuevos tipos y de divertirnos con la prosa de los que con tan plausible motivo, vendrían á descubrir los misterios de Zico y de los Siaguio.

UN DISCURSO DE CHAMBERLAIN

En el mismo día en que Mr. Chamberlain cumplía setenta años, ó sea el 8 del actual, se celebró el segundo aniversario de la institucion de la Sociedad profesionista (Liga para la reforma de las tarifas), y en esa reunion pronunció el exministro de las Colonias un extenso discurso, de interés, ratificando sus doctrinas económicas.

Acompañaban á Chamberlain cuatro duques, 30 pares del reino, y figuraban en el auditorio 145 diputados unionistas.

Comenzó el orador por recordar que la asociacion fué fundada para llamar la atencion sobre el régimen fiscal, mostrar sus defectos y enseñar al pueblo las transformaciones necesarias. Hemos encendido una antorcha que todos los vanos esfuerzos de nuestros adversarios no han llegado á extinguir. Nuestro fin es mantener la posicion de Inglaterra como gran centro industrial. Esta posicion está amenazada, pero aun es tiempo de salvarla.

El segundo objeto de la Liga es la federacion imperial de la cual dependen, en el tiempo que viene, la continuidad de las tradiciones británicas, la paz y la civilizacion. Las naciones hermanas dan á Inglaterra el poder de hacer una combinacion más grande que lo que ninguna otra potencia pueda intentar, y actualmente es cuando esa combinacion debe hacerse. Estrechemos—hacedicho Chamberlain—las manos que se nos tienden, ya que podemos, y echa-remos los cimientos del más grande imperio.

La política que preconiza Chamberlain como definida y constructora, no sabe cuanto tardará en darle la victoria, pero sí cuando la obtenga—y el orador afirmó que la obtendrá—será una victoria completa y definitiva. Esa política es la de la gran masa del partido unionista, política de preferencia y de represalias: es un revólver de grueso calibre y bien cargado, con una tarifa moderada.

Esa gran masa del partido unionista, ó sea los elementos que acudilla Chamberlain, solicitará de los electores plenos poderes que le permitan hacer una tarifa penal, si fuese necesario, ó arma perfectamente inocente cuando se otorguen á Inglaterra las concesiones que solicita. Se necesita una tarifa preferencial recíproca con las colonias, y como siempre ha declarado mister Chamberlain, se impondrá un ligero derecho sobre los artículos de consumo pero será insignificante.

El éxito de esta empresa depende de un partido unionista fuertemente unido sobre esta gran cuestion, y debemos congratularnos—terminó el orador—de las declaraciones hechas hace poco tiempo por el jefe de ese partido, mister Ba four. Chamberlain fué muy agasajado por la numerosa concurrencia que asistió al acto

Del final de su discurso se deduce que

el ex-ministro de las Colonias y el presidente del Gobierno están de completo acuerdo en el programa electoral, que es, en resumen, lo que ha expuesto el primero en el discurso extractado.

ESPIGUEO

DEL EXTRANJERO

París 21.—La Agencia Central News ha recibido despachos de Viena diciendo que el corresponsal en Jabatz (Rumania) de «La Nueva Prensa Libre», ha telegrafiado á su periódico detalles de una celada tendida por la policía rusa á algunos marineros del «Potemkin».

Unos quince hombres de los que formaron la dotacion de este famoso accorazado, trabajaban en una fabrica situada en territorio rumano, á unos 15 kilómetros de la frontera rusa.

Varios policas rusos, fingiéndose revolucionarios fugitivos, entablaron amistad con ellos, y hace pocos días les invitaron á recorrer tabernas.

Después de emborracharlos, les hicieron atravesar el Danubio, conduciéndolos, sin que los amotinados se diesen cuenta de ello, á Rein, lugar situado en la margen rusa del río.

Inmediatamente, los 15 marineros fueron apresados y conducidos á una cárcel cercana.

Les juzgará un Consejo de guerra, que se tiene por seguro les condenará á muerte.

El ardid de los policas rusos ha despertado en Rumania gran indignacion.

DESDE BARCELONA

MEETING AUTONOMISTA

En el meeting celebrado en el Centro Fivaller, hablaron siete representantes de sociedades catalanistas, siendo la nota saliente los rudos ataques dirigidos á los decretos referentes á los secretarios, notarios, médicos y farmacéuticos titulares, de cuyas disposiciones dijeron que no significan otra cosa sino la necesidad que tiene Castilla de colocar el único género que exporta, que es la burocracia, ó sea la exportacion del hambre.

Cataluña, añadieron los oradores, ha sido tomada, como Cuba y Filipinas para saciar el hambre, y así como la toman como materia explotable, pueden darla también como colonia.

Hay que oponerse por todos medios á esos decretos absorbentes, negándose á obedecerlos, por ser anticonstitucionales y contrarios á la ley.

Se acordó enviar un mensaje á las Diputaciones y Municipios catalanes invitándoles á lanzar unánimes un grito de protesta. También se acordó enviar un escrito al gobernador exponiéndole el espíritu del meeting. Algunos propusieron ir en manifestacion á entregar dicho escrito, de lo que se desistió por lo avanzado de la hora.

Una comision entregará hoy el escrito.

EL SANTO DE D. JAIME

Por motivo de celebrarse hoy la fiesta onomástica de D. Jaime, los carlistas celebran un banquete en la Sociedad Flor de Lis, después de asistir á una funcion religiosa en San Justo.

CURIOSO FENÓMENO

Los viajeros llegados en los vapores

italianos «Washington» y «Regina Margherita», procedentes de Colon y Buenos Aires, dieron cuenta de un curioso fenómeno ocurrido entre Canarias y Gibraltar, donde sintieron un frío intenso, propio del rigor del invierno.

Barcelona 25 Julio.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GÁSTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca «STOMALIX»,
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

Y principales del mundo.

CARTERA DE MAHÓN

Jerónimo Juan Clar

Víctima de un accidente desgraciado, poco después de las diez de la noche del día de ayer, dejó de existir nuestro queridísimo amigo el jóven capitán del Regimiento de Mahon cuyo nombre encabeza estas líneas.

La impresion que la fatal noticia produjo en cuantos se enteraron de tan tremenda desgracia fué inmensa. En nosotros produjo la mas dolorosa de las sorpresas.

Cuando el porvenir se presentaba brillante para el que había alcanzado el empleo de capitán contando apenas veinte y cinco años de edad, cuando su laboriosidad y profundo saber iban á producir los naturales frutos, dando al público algunas obras que tenía comenzadas, cuando al parecer todo eran satisfacciones para el que siempre fué estimado de sus jefes, de sus compañeros y de sus soldados, llega la muerte y despiadada lo arranca á las tiernas y puras caricias de sus pequeños hijos, al cariño de la esposa, al intenso amor de sus padres, á la estrecha y fiel amistad de sus amigos.

Embargado nuestro ánimo por la más profunda y amarga pena, no acertamos á expresar con la pluma lo que con tan luctuoso motivo sentimos, nuestro dolor no es de los que puedan mitigarse ni aun con el tiempo que todo lo borra, y el recuerdo del desgraciado amigo permanecerá indeleble en nuestro corazón.

Dejando para cuando en nosotros reine la serenidad y tranquilidad debidas, hacer resaltar la figura de nuestro amigo, como militar y como hombre de ciencia, permítasenos enviar desde estas columnas á su atribulada familia, por la irreparable pérdida que acaba de experimentar, la expresion de nuestro mas sincero y mas profundo dolor.

A las siete de esta tarde tendrá lugar el entierro del malogrado oficial.

El cadáver será trasladado desde el Hospital Militar á la Iglesia de San Pedro, desde cuyo punto será conducido al cementerio

Inmenso gentío se dirigió el sábado por la noche á la vecina poblacion de Villacarlos, con objeto de asistir á los bailes que se celebraban y presenciar los fuegos artificiales. Y ayer tarde fué también crecidísimo el número de personas que se trasladaron á la citada villa, para disfrutar del espectáculo de las tradicionales carreras de caballos, que resultaron este año desanimadas.

Por ser ayer el día de Santiago, Patron de España, las tropas vistieron de gala, en los edificios públicos y consulados ondearon los respectivos pabellones nacionales, y la Fortaleza de Isabel II hizo las salvas de ordenanza.

Los vapores de la Marítima «Menorquina» y «Nuevo Mahón» se hallaban empavesados.

Anoche dejó oír sus acordes en el paseo de la Esplanada la Banda Municipal.

A las ocho y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Palma, el cañonero «Nueva España».

A bordo de dicho buque ha regresado el general Sr. O'neez, acompañado de sus ayudantes y de algunos jefes y oficiales.

Para asistir al Congreso Otológico que ha de celebrarse en Palma, en el vapor correo salieron ayer tarde los médicos señores Pous Marqués, de esta, y Pons de Alayor, y el dentista señor Codina.

Esta mañana ha tenido la desgracia de caerse desde lo alto de la escalera de uno de los almacenes del Andén de Levante, una niña de tres años, la que además de algunas heridas en la cabeza y cara ha sufrido la fractura del brazo izquierdo.

Conducida á la farmacia del señor Aguiló, de la calle Nueva, le ha practicado la primera cura el médico señor Colorado.

Concluida la descarga de tabones de que fué portador, esta tarde ha salido para Marsella el vapor suco «Iberia».

En el momento en que el coche automóvil de Sr. Sintes, que procedente

de Fornells llegaba á ésta, se hallaba á mitad de la calle de Prieto y Cau'es, un muchacho ha atravesado la calle, mas al hallarse en la acera ha retrocedido para volver á atravesarla. Visto esto por el conductor del automóvil, ha dado al carruaje, para evitar una segura desgracia, la direccion de la pared, con la que ha chocado, produciéndose desperfectos de consideracion en el vehiculo y en la pared.

En el automóvil iban el comandante de ingenieros señor Gomez Cruells, que se ha ocasionado una pequeña herida en la pierna derecha, que le ha sido curada en la farmacia del señor Hernandez, y el segundo comandante de Marina Sr. Riera Alemany que ha salido ileso.

El muchacho causa del incidente ha salido ileso, salvo el susto conseguido.

Recientemente ha contraido segundas nupcias en Alicante con la señora doña Teresa Mas el ingeniero de Montes don Rafael Alvarez Sareix, ex-gobernador civil de esta provincia donde se guarda gratuitamente el imperecedero recuerdo de su mando.

Enviamos á nuestro distinguido y buen amigo nuestra sincera enhorabuena, deseándole dichas sin cuento en su nuevo estado.

Poco después de mediodía ha fondeado en el puerto, procedente de Barcelona y escalas, el vapor correo «Isla de Menorca».

Ha sido nombrado comandante del cañonero «Nueva España», el Teniente de Navío de primera clase D. Juan B. Aznar.

El Censo electoral de este Partido arroja las cifras siguientes:

Mahon	3758 electores
Ciudadela	2242
Alayor	1481
Mercada	777
S. Luis	587
Vila Carlos	566
Ferrerías	527
Total	9.738

Para pasar la revista á los puestos de la Guardia civil de esta isla en el «Isla de Menorca» ha llegado de Palma y Aludria un capitán de dicha institucion.

Halándose veraneando en su posesion de Ferrerías la señora D. Agapita Cardona viuda de Suria y familia,

HERNIADOS (trencats)

LEED:

El reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar males tantas personas como están sufriendo estará en MAHON únicamente el VIERNES DIA 28 del corriente en el Hotel BUSTAMANTE donde demostrará á todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo contención absoluta y curacion radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invencion, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres mujeres niños deben de usarlos. Consultad siempre á dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente que estará en MAHON en el Hotel Bustamante únicamente el VIERNES DIA 28. Folletos gratis á todo el mundo.

Talleres y consultorio en Barcelona, Union 13. Construccion especial de toda clase de aparatos ortopédicos para corregir las desviaciones de las piernas y pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, y en general todos los defectos físicos ó de conformacion del cuerpo humano, piernas brazos armados artificiales con todas sus articulaciones.

Consulta desde las 9 de la mañana á las 7 de la noche.

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

ha tenido la desgracia dicha señora de caerse de la bestia que montaba dislocándose un brazo.

El «Isla de Menorca» ha sido portador de unas pocas cabezas de ganado lanar con destino al abasto de esta población.

NOTICIAS MILITARES

Los primeros tenientes de artillería de la comandancia de esta isla D. José Ferrater y Tell y D. Leon Carrasco Amilivia han sido destinados respectivamente al primer regimiento de montaña y a la comandancia de artillería de Pamplona; y los primeros tenientes ascendidos por R. O. de 12 del actual D. José Martínez Sapiña, D. Ernesto Pons Fernández D. Joaquín López Ojiva y Mozo y D. Camilo Llorca Cubells han sido destinados a esta comandancia.

Para incorporarse al escuadrón de caballería ha llegado hoy el comandante D. Francisco González Anleo.



Como segundo aniversario del fallecimiento del malogrado joven

D. FRANCISCO FERNANDEZ BERNAL mañaba a las diez en la parroquia de San Francisco se celebra *Misa de Requiem*.

Sus padres D. Felix Fernandez Barceló y D.ª Dolores Bernal Duran presentes, hermanos ausentes, abuela presente y demás familia, ruegan encarecidamente a sus amigos asistan a tan religioso acto, y eleven una oracion al Altísimo para eterno descanso del alma del finado

Q. E. P. D.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Pastor y Ana madre de Nuestra Señora.

Santo de mañana.—Santos Pantaleon, Mauro y Juliana.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Nira Sra de las Gracias en la Concepcion.

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS	
	Madrid 24 — 4 t.
4 por ciento interior.	78'35
Id. 5 por 100.	99'10
Acciones Banco España	413'00
Comp. Arrend. Tabacos.	396'00
París a la vista	32'20 a 32'30
Londres a la vista.	00'00 a 00'00

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO
COMANDANCIA DE MARINA
Entrados el 26 — De Barcelona y escalas, vapor correo «Isla de Menorca», y de Palma, cañonero «Nueva España».
Salido el 26 — Para Marsella, vapor sueco «Iberia».

Nuestros telegramas

Madrid 25.
En Sevilla ha reinado gran alarma por haberse incendiado un depósito de maderas. Afortunadamente pudo localizarse.

Madrid 25.
El ministro de Marina Sr. Villanueva proyecta la creacion de escuelas náuticas.

Madrid 25.
Ha marchado a San Sebastian el ministro de la Gobernacion señor García Prieto. Dícese que el objeto del viaje no es otro que consultar con el presidente del Consejo señor Montero Ríos, sobre asuntos electorales.

Madrid 25.
Hoy publica la Gaceta el decreto sobre la concesion de los créditos para remediar la crisis agraria de Andalucía.

Madrid 25.
Circulan persistentes rumores acerca de existir nuevas dificultades entre el ministro de Obras Públicas y el de Hacienda.

Madrid 25.
Ha sido declarada oficialmente en Nueva Orleans la fiebre amarilla.

Madrid 25.
De San Petersburgo comunican que los Emperadores de Rusia y Alemania comieron juntos a bordo del yate «Hohenzollern» y que al día siguiente almorzaron a bordo del yate «Estrella Polar».

El punto de reunion fué Borgo (Finlandia) a donde llegó el Czar y recaló Guillermo de Alemania de su viaje por las costas del Báltico.

Madrid 25.
En Bilbao han acontecido nuevos disturbios entre socialistas y republicanos, resultando un muerto y varios heridos.

He aquí como explica los anteriores sucesos un periódico llegado hoy:
Bilbao 24.—Aún echa lo del pretendido paro del día 20 y los ánimos siguen excitados entre socialistas y republicanos.

En la noche del sábado hubo una violenta disputa en la taberna del concajea republicano señor Vega Heredia, y acabó con tirarse unos y otros botellas y vasos, resultando herido un socialista.

Ayer se repitió la bronca con más triste resultado.

Un grupo de republicanos se presentó en otra taberna, propiedad de otro concajea, socialista, y pidió que le sirvieran un refresco.

El dueño del establecimiento y otras personas que le acompañaban contestaron que no podían servir lo que se les pedía.

Se volvió en seguida que se iría a dar un reto, y entre unos y otros se cruzaron palabras gruesas. De las palabras pasaron a los hechos, y hubo palos, gritos y lucha, sonando un disparo de arma de fuego.

Cayó muerto el joven Santiago Doce, de la Juventud republicana, y siguió la batalla con palos, navajas, botellas y

vasos, resultando varios contendientes heridos que fueron trasladados al Hospital.

También en la calle de Hernani hubo otra colision entre individuos de uno y otro bando, volando los bastones y oyéndose algunos tiros; pero por fortuna no ocurrieron desgracias que se sepa.

Madrid 25.
Un despacho fechado en Wladivostok comunica que el ejército japonés ha tenido un encuentro con los rusos que rechazaron cuatro ataques a la bayoneta.

Madrid 25.
Han sido tomadas por los japoneses las posiciones rusas de Kaikjon!

Madrid 26.
San Sebastian.—Ayer abandonaron estas aguas en direccion a las de Bilbao los cruceros holandeses «Piet Hein» y «Evestzen».

Madrid 26.
Mañana se reunirá el Consejo de Ministros que se dedicará al estudio de aquellos expedientes cuya aprobacion se considere urgente.

Lo presidirá el Sr. Echegaray como ministro mas antiguo.

Madrid 26.
Se ha ordenado a los buques de guerra que se dedican a la vigilancia de la pesca detengan a los que empleen dinamita para sus faenas.

Madrid 26.
Ferrol.—A últimos de este mes debe llegar a Madrid para encargarse de su nuevo destino en el ministerio de la Guerra el general de infantería de Marina, inspector del cuerpo don Victor Diaz del Rio.

Telegramas de «La Maritima»

Palma 26.
Fondeado «Menorquin» sin novedad al amanecer.—Cabot.

Don Jerónimo Juan Clar

Capitán del Regimiento Infantería de Mahón
HA FALLECIDO

El Ex.mo. Sr. General Gobernador militar de esta plaza; Sres. Coronel, Jefes y oficiales de dicho Regimiento: sus afligidos padres: esposa: hijos: hermanos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan encomienden a Dios el alma del finado y asistan a su entierro que tendrá lugar a las siete de esta tarde.

Q. E. P. D.

Doña Ana Ferrer y Parpal

HA FALLECIDO
A LAS DOS DE ESTA TARDE
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— Q. E. P. D. —

Sus sobrinos, hermanas políticas y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican una oracion para el eterno descanso de su alma.

El entierro tendrá lugar mañana jueves a las diez.
Casa mortuoria Plaza del Carmen n.º 7.
Mahon 26 Julio 1905.

